

REAL ACADEMIA DE MEDICINA Y CIRUGIA  
MURCIA

ión

DNC-1961

REAL ACADEMIA DE MEDICINA Y CIRUGIA

MURCIA

-X-X-

CL. Aniversario de su creación

REAL ACADEMIA DE MEDICINA Y CIRUGIA

MURCIA

=X=X=

CL. Aniversario de su creación



REAL ACADEMIA DE MEDICINA Y CIRUGIA  
MURCIA

Commemoración del CL Aniversario de su creación



## Almuerzo

ofrecido por la  
Real Academia de Medicina y Cirugía  
con motivo del  
CL Aniversario de su Fundación

Invitación

Murcia, 28 Mayo 1961

## PROGRAMA DE LOS ACTOS A CELEBRAR

### Mayo, 27

A las 11 horas.—Misa en la Iglesia de San Miguel.

A las 12 horas.—Sesión de apertura en el Salón de Actos de la Casa de la Cultura.

Dicho acto se regirá por el siguiente orden:

- 1.º Lectura del acta por el Sr. Secretario de la Corporación, Ilmo. Sr. D. Ramón Sánchez-Parra García.
- 2.º Salutación a los asistentes por el Sr. Presidente de la Corporación, Excmo. Sr. D. Emilio Meseguer Pardo.
- 3.º Entrega de premios.
- 4.º Discurso del Académico Ilmo. Sr. D. Enrique Gelabert Aroca, que versará sobre «Historia de la Real Academia de Medicina de Murcia».
- 5.º Vino de Honor en los locales de la Real Academia de Medicina en la Casa de la Cultura.

A las 17 horas.—Visita al Museo Salzillo.

A las 19 y media horas.—Sesión científico-literaria pública en la Real Academia de Medicina, con el siguiente orden:

- 1.º Resumen de los trabajos premiados.

- 2.º Homenaje a los Académicos Ilmos. Sres. D. Enrique Gelabert Aroca, D. Antonio Guillamón Conesa y D. José Loustau y Gómez de Membrillera.
- 3.º Proyección de películas científicas.

### Mayo, 28

A las 12 horas.—Solemne sesión de clausura en el Salón de Actos del Excmo. Ayuntamiento, con el siguiente orden:

- 1.º Ofrecimiento por el Sr. Presidente de la Academia Excmo. Sr. D. Emilio Meseguer Pardo, del título de Miembro de Honor de la Real Academia de Medicina y de la Medalla Conmemorativa, al Ayuntamiento de Murcia.
- 2.º Intervención del Sr. Alcalde Ilmo. Sr. D. Antonio Gómez Jiménez de Cisneros.
- 3.º Palabras del Académico Ilmo. Sr. Prof. D. Román Alberca Lorente.
- 4.º Discurso del Excmo. Sr. Académico de las Reales Academias Nacionales de Medicina y de la Lengua, Prof. Dr. D. Pedro Lain Entralgo.
- 5.º Intervención del Presidente de la Real Academia Nacional de Medicina, Excmo. Sr. D. José Alberto Palanca y Martínez Fortún.
- 6.º Clausura de los actos conmemorativos del CL Aniversario por el Excmo. Sr. Ministro de Educación Nacional.

A las 14 horas.—Banquete oficial ofrecido por la Real Academia de Medicina y Cirugía de Murcia. A continuación del banquete, excursión al Santuario de Ntra. Sra. de la Fuensanta y playas del Mar Menor, sirviéndose al final un cock-tail en el Hotel Los Arcos de Santiago de la Ribera.

Murcia, 27-28 mayo 1961.



## ALMUERZO

Rizos de mantequilla  
Pastel de foie-grás trufado  
Taruguitos de jamón de caniles  
Taquitos de Villarcayo  
Salchichón de Vich  
Tomate Murciano  
Corazones de lechuga mimosa

Cervezas

Langosta del Mediterráneo a la Española  
Varias salsas

Valdepeñas blanco seco

Pollo en cazuela a la Murciana

Franco Española tinto

Fresas de Murcia al Chantilly  
Biscuit glacée  
Café

Cognacs y licores surtidos

Hora: DOS TARDE  
Lugar: RINCON DE PEPE

## Mañana comenzarán los actos del CL aniversario de la Academia de Medicina

Es la más antigua de las once que existen en España

**PRESIDIRA LA CLAUSURA, EL DOMINGO, EL MINISTRO DE EDUCACION NACIONAL**

En el Colegio Médico se celebró anoche una rueda de prensa para ampliar detalles de los actos conmemorativos del CL aniversario de la Real Academia de Medicina y Cirugía, que se celebrarán mañana y pasado.

Asistieron los presidentes de la Academia y del Colegio, doctores Meseguer y Clavel Nolla, respectivamente; y los doctores Sánchez Parra, Sánchez Arranz y Gómez Jiménez de Cisneros, quienes confirmaron todos los actos ya anunciados y que culminarán

el domingo, al mediodía, con la solemne sesión de clausura, presidida por el ministro de Educación Nacional, señor Rubio.

### LA ACADEMIA MAS ANTIGUA DE ESPAÑA

La Academia de Medicina de nuestra capital es la más antigua de las once que existen en España. Fue fundada el 28 de mayo de 1811, por el doctor don Bartolomé Colomar, y su primera sede radicó en las Casas Consistoriales. De ahí que la sesión de clausura de estos actos conmemorativos se celebre en el Palacio

municipal y que le sea ofrecida al alcalde de la ciudad la medalla de miembro de honor. Más tarde se instaló en la Sociedad Económica de Amigos del País, hasta que finalmente pasó a ocupar su actual sede en la Casa de Cultura.

Es la entidad cultural más antigua de Murcia y su labor meritoria se puso de relieve en ocasión de las epidemias que azotaron nuestra ciudad a lo largo de este siglo y medio. Tiene veinte académicos numerarios, pero actualmente existen tres vacantes.

### DOS PREMIOS DE DIEZ MIL PESETAS

La Academia acaba de resolver su anunciado concurso, con dos premios de diez mil pesetas, en el que han tomado parte veinticuatro doctores de diversas provincias. El primer premio, donado por la propia Academia, ha sido adjudicado al doctor don Salvador Martínez Artero, de nuestra ciudad; y el segundo, de "Antibióticos, S. A.", ha correspondido al doctor don Vicente Peset, de Valencia. Ambos los recibirán, en unión del correspondiente diploma de académico correspondiente, en el acto que se celebrará mañana, a mediodía, en la Casa de Cultura.

Por la tarde se celebrará otra sesión de homenaje a los señores Gelabert Aroca, Montesinos, Guillamón Conesa, Clavel Nolla, Lostáu y Valenciano.

### CONFERENCIA DEL DOCTOR LAIN ENTRALGO

En el solemne acto de clausura del domingo pronunciará una conferencia el ilustre doctor don Pedro Lain Entralgo, académico de las nacionales de Medicina y de la Lengua, sobre el tema "La amistad entre el médico y el enfermo".

Para asistir a los actos llegó anoche el doctor en Farmacia don José Sureda Blanes, de Palma de Mallorca, y hoy y mañana son esperados otros académicos de Madrid, Barcelona, Valencia, Sevilla y otras capitales.

27 DE MAYO 1961

# DITAL

## CADEMIA

La Real Academia de Medicina y Cirugía comenzará hoy los actos destinados a realzar y resaltar el hecho siempre gozoso de un aniversario. No es corto el que celebra la docta corporación murciana. Ciento cincuenta años son más que suficientes para dejar tras sí la estela de una labor, esmaltada de nombres que dieron brillo y prestigio al nombre de Murcia. Y que continúan...

Los periodistas sentimos, compartimos y celebramos la alegría y la fecundidad de este aniversario. Los médicos de Murcia, ejemplares en tantas cosas, son también ejemplares en sus relaciones con los que andamos en el oficio de la pluma. Relaciones sociales y profesionales entre médicos y periodistas son, digo yo, algo así como modelos de un buen saber andar por la vida, quitándole hierro y asperezas. Y si, por el contrario, dándonos ellos mucho de su saber, experiencia, abnegación, constancia y amistad.

Por eso, porque es de justicia y es también testimonio de amistad, los periodistas murcianos se sienten hoy entrañablemente unidos a los estupendos médicos murcianos cada día reverdecen con los más señalados profesionales el viejo laurel de la fama, que nació hace cincuenta años y que hoy, en la misma Academia mantiene el espíritu fundacional dentro de la depurada técnica y conocimientos, continúa fresco, so, lozano y fecundo.

La «Torre», un periodista, el último de todos, pero mbre de todos y sin necesidad de previa consulta, alborozado este aniversario. Creo que todos los de se —como dice el decano y maestro Leopoldo Ayustán conmigo a la hora de la firma. Y, desde luego, lo hubieran dicho con más bellas palabras que las Pero no con sentimiento más encendido...

¡Felicidades a los doctores académicos, amigos médicos! ¡Enhorabuena!

CURRO

27 DE MAYO 1961



# CRONICA de la CA

## Hoy comienzan los actos del CL aniversario de la Academia de Medicina

Hoy comienzan los actos conmemorativos del CL aniversario de la fundación de la Real Academia de Medicina y Cirugía de Murcia.

A las 12 será la apertura en el salón de actos de la Casa de la Cultura con intervención de los doctores Sánchez-Parra (don Ramón) y Meseguer, y un discurso sobre "Historia de la Academia de Medicina", que pronunciará el doctor Gelabert.

A las siete de la tarde, na-

brá un acto de homenaje, en la Academia, a los doctores Gelabert, Guillamón Conesa y Loustau. También se hará la entrega de premios a los doctores Martínez Artero y Pesat que han sido premiados en un concurso.

### PROGRAMA PARA MAÑANA

Mañana, culminarán estos actos, en la sesión de clausura que a las 12 se celebrará en el Ayuntamiento, en donde le será ofrecido a la Corporación el título de Miembro de Honor y la medalla conmemorativa.

Hablarán el presidente de la Academia, doctor Meseguer, para hacer el ofrecimiento, el alcalde de la ciudad, señor Cisneros, el profesor doctor Alberca, el profesor Lain Entralgo, el presidente de la Academia Nacional de Medicina doctor Palanca. Clausurará el acto, en nombre y representación del ministro de Educación Nacional el gobernador civil señor Soler Bana.

A las dos de la tarde, se celebrará un banquete oficial ofrecido por la Real Academia de Medicina de Murcia. A continuación, excursión a la Fuente Santa y playas del Mar Menor, sirviéndose finalmente un cocktail en el hotel "Los Arcos", de Santiago de la Ribera.

**Cada  
día su  
figura**

## Don Emilio Meseguer, presidente de la Academia de Medicina y Cirugía

Don Emilio Meseguer Pardo —cuarenta y seis años de ejercicio profesional no necesitan de más palabras de presentación— es el actual presidente de la Real Academia de Medicina y Cirugía de Murcia. Ocupa dicho cargo desde el fallecimiento del doctor don José Pérez Matos, figura inolvidable no sólo en la Medicina murciana, sino en todo el ámbito de su vida cultural y social. El doctor Meseguer charla con el periodista al borde mismo de la celebración del primer acto del CL aniversario de la Academia, en la hora y media de la copa y las chucherías; esas cosas que los médicos tan bien saben prohibir a los enfermos y que tan bien saben prodigar ellos cuando llega el momento. El doctor Meseguer, en la hora de la copa, bebe una "Coca-cola".



\*\*\*

--Dígame, doctor, ¿cuándo se fundó la Academia?

--El veintiocho de mayo de mil ochocientos once.

--¿Tuvo muchos académicos fundadores?

--Ahora mismo no lo recuerdo... Pero vamos a ver el discurso del Dr. Gelabert, que ahí están todos los detalles... Sí, aquí: trece. Eso es, trece: siete médicos, tres farmacéuticos y tres cirujanos.

--¿En la actualidad?

--Diecisiete académicos numéricos. Faltan tres para cubrir el número reglamentario de veinte.

--¿Hasta cuándo...?

--Este mismo año quedará cubierto el cupo.

--Para ser académico, ¿qué condiciones se precisan?

--Llevar diez años de ejercicio profesional, ser elegido...

--¿Por...?

--Por el pleno o mayoría de votos. Y, además, tener la residencia oficial en Murcia.

--¿Qué labor realiza la Academia?

--De tipo científico y al mismo tiempo informativo de los organismos oficiales.

--Usted, doctor, como presidente, ¿cuál es su misión?

--Dirigir todos los debates, presidir las sesiones y poner de acuerdo a los académicos.

--¿Es difícil lo último?

--Así, así...

--¿Antigüedad de la Academia murciana?

--Sólo hay por delante de ella la Nacional y, si mal no recuerdo, la de Sevilla.

--¿Sesiones que celebran?

--Por lo menos una al mes de orden interior. Y las científicas y literarias que van surgiendo en el transcurso de los meses. Además, todos los años convocamos unos premios para los trabajos que fija la Academia en su sesión inaugural.

--¿Papel del médico, hoy?

--No pregunta usted nada...! Para mí, hoy, el médico no tiene el valor que tenía, por ejemplo, hace treinta años. Entonces era como una prolongación de cada familia; como un miembro más de cada familia.

--¿Hoy?

--El médico, también para mí, es hoy el anónimo. Esto pasa porque la ciencia y la técnica han avanzado prodigiosamente. La vida humana se alargó de forma extraordinaria y cada día se prolongará más. El médico, en muchos casos, es ejecutor de las cosas sin personalidad alguna... salvo en los casos que mantiene su propia personalidad. Pero, en general, la medicina se ha deshumanizado y las relaciones entre médico y enfermo son muchas veces impersonales.

--A los médicos que emplean, ¿qué les aconseja?

--Tres virtudes fundamentales: estudio, paciencia y constancia.

--¡Buen consejo!

PACO CAPOTE

# de Medicina su CL aniversario

Conmemorativos  
de autoridades  
doctores Lostáu,  
Gelabert Aroca

La sesión tuvo carácter de homenaje a los académicos doctores Lostáu y Gómez de Membrillera, biólogo, médico, doctor Guillamón Conesa, y farmacéutico señor Gelabert Aroca, con motivo de haber cumplido setenta años de edad.

Hizo la apología del doctor Lostáu el doctor Valenciano Gayá, quien trazó una magnífica semblanza del ilustre biólogo, al que tanto debe nuestra Universidad. Exaltó su dedicación a la ciencia y su pasión por la biología, diciendo que constituye el más perfecto ejemplo de identificación de mundo y obra, sin esperar nada de la sociedad, pues en el doctor Lostáu sólo arde perenne la llama viva de la Ciencia.

A continuación, el doctor Clavel Nolla trazó una magistral estampa del doctor Guillamón, abnegado médico de familia que se consagró al sacerdocio de la Medicina para serviría con vocación de apostolado. Evocó su dilatada vida profesional, sus investigaciones y su labor como publicista, y terminó haciendo un fervoroso canto a la figura y la obra del veterano doctor, recientemente galardonado con la gran cruz de la Orden de San Gregorio Magno.

El farmacéutico don José Montasinos habló a continuación para en salutar a su compañero, don Enrique Gelabert Aroca, de quien asimismo hizo un encendido panegírico en el que puso de relieve sus grandes virtudes humanas y profesionales.

Por último, en nombre de los tres homenajeados, pronunció unas palabras de gratitud el joven doctor Guillamón Alcántara, hijo del doctor Guillamón Conesa.

Todos fueron aplaudidísimos. Terminó la sesión con una proyección de películas científicas.

## HOY, SESION DE CLAUSURA

Esta mañana se celebrará en el Ayuntamiento la solemne sesión de clausura.

En la imposibilidad de asistir, el presidente del Colegio general de Colegios Médicos de España, doctor Crespo Alvarez, ha delegado su representación en el presidente de este Colegio, doctor Clavel Nolla.

## EL MIÉRCOLES, SESION CLINICA EN EL COLEGIO MEDICO

El próximo miércoles, día 31, a las siete de la tarde, se celebrará en el Colegio Oficial de Médicos una sesión clínica, en la que intervendrán los doctores Albasani, Guardia, López Hueso y Fernández Jara.



Se celebró en la Capilla el acto oficial de clausura bajo la presidencia del doctor Meseguer Pardo, quien se dirigió a la derecha al Gobernador civil, señor Soberano; gobernador militar, general Bardaxi; obispo, doctor Saiz; presidente de la Diputación, señor Jorge Ochoa, y presidente provincial de Sanidad, doctor Climent; y a su izquierda, señor Gómez Jiménez; rector de la Universidad, señor Batlle Vázquez; y señores Sobrao Martínez, secretario de la Academia de Medicina, doctor Sánchez Palomo; secretario provincial de Sanidad, señor Iglesias Selgas, y secretario de la Casa de Cultura, señor Aragónes.

Después de dar lectura al acta de la sesión anterior, el presidente de la Academia, doctor Meseguer Pardo, pronunció unas palabras de salud y agradecimiento a las autoridades presentes y a todos cuantos contribuyeron a la organización de los actos conmemorativos, que fueron muy aplaudidos.

## DISCURSO DEL DOCTOR GELABERT AROCA

Seguidamente, el bibliotecario, doctor Gelabert Aroca, pronunció un discurso sobre el tema "Historia de la Real Academia de Medicina de Murcia", que constituyó una magnífica antología de la prestigiosa corporación, desde su fundación hasta nuestros días.

Recordó que la Academia fue fundada el 28 de mayo de 1811 por el doctor Colomar García y sus seis compañeros —tres médicos y tres cirujanos— y glosó el pésimo estado sanitario de España en aquella época, en que hacía estragos una epidemia de fiebre amarilla, lo que dio lugar a que la Academia murciana se multiplicase para atajar el mal, mereciendo la felicitación y gratitud del Gobierno.

Describió también la endemia palúdica de 1641, que constituyó la máxima preocupación de aquel tiempo, así como la terrible epi-

gran espíritu de abnegación, tanto del fundador de la Academia, doctor Colomar, como de sus principales colaboradores; el farmacéutico señor García de Ossorio, secretario que fue del Ayuntamiento de nuestra ciudad; el doctor Roldán y otros.

Habló de los Estatutos de la Academia, promulgados el 28 de septiembre de 1815, y de la creación de la sección de Ciencias Naturales, integrada entonces por tres profesores; dedicó un sentido recuerdo a los fundadores de la Academia y terminó rindiendo asimismo homenaje a la memoria de sus presidentes más recientes, doctores Sánchez García y Pérez Mateos.

El magnífico discurso del doctor Gelabert Aroca fue premiado con una calurosa salva de aplausos.

## ENTREGA DE PREMIOS

A continuación se procedió por el doctor Meseguer a la entrega de los premios correspondientes al concurso convocado por la Academia.

El primero, de diez mil pesetas, instituido por la propia Academia,

fue otorgado al joven doctor don Salvador Martínez Artero, de nuestra capital, hijo del ilustre doctor Martínez Palomo; y el segundo, también de diez mil pesetas, al doctor don Vicente Pese, de Valencia.

Ambos recibieron igualmente la medalla y el diploma de académicos correspondientes, en medio de grandes aplausos.

Los doctores Martínez Artero, Martínez Palomo y Pese recibieron las felicitaciones de todos los presentes.

El joven doctor Martínez Artero, recibiendo su premio

Por último fue servida una copa de vino español.

## SESION CIENTIFICO-LITERARIA

Después de girar una visita al Museo Saltillo, se celebró, por la tarde, a las siete y media, también en la Casa de Cultura, una sesión científico-literaria presidida por el rector de la Universidad, señor Batlle; gobernador militar, general Bardaxi, y presidente de la Academia, doctor Meseguer.

# Comenzó a celebrar la Academia de Medicina su CL aniversario

## Solemnes actos conmemorativos presididos por las autoridades

### Homenaje a los doctores Lóstau, Guillamón Conesa y Gelabert Aroca

Una misa de Espíritu Santo en la Iglesia de San Miguel, presidida por el párroco, señor López Alemán, y por la Real Academia de Medicina y Cirugía los conmemorativos del CL aniversario de su fundación.

El director de la Academia, doctor Meseguer Pardo, acompañado de varios académicos, nuestra capital y de diversas provincias.

**ACTO DE APERTURA**

Como se celebró en la Casa de Cultura el acto oficial de apertura, bajo la presidencia del doctor Meseguer Pardo, quien se dirigió al Gobernador Civil, señor Soledad, gobernador militar, general Baxi, obispo, doctor Saiz y Marce; presidente de la Academia, señor Jorge Ochoa, y vicepresidente, doctor Climent; y a su izquierda, señor Gómez Jiménez; rector de la Universidad, señor Batlle Vázquez; y señor García Abellán, en representación de la Diputación Provincial de Valencia; y señores Sobrado Martínez de Parada, respectivamente secretario de la Academia de Medicina, doctor Sánchez Palomo, secretario provincial de Sanidad, señor Iglesias Selgas, y de la Casa de Cultura, señor Jorge Aragoneses.

Después de dar lectura al acta de la sesión anterior, el presidente de la Academia, doctor Meseguer Pardo, pronunció unas palabras de salud y agradecimiento a las autoridades presentes y a todos cuantos han contribuido a la organización de los actos conmemorativos, muy aplaudido.

**DISCURSO DEL DOCTOR GELABERT AROCA**

Seguidamente, el bibliotecario, doctor Gelabert Aroca, leyó su discurso sobre el tema "Historia de la Real Academia de Medicina de Murcia", que constituyó una magistrale antología de la prestigiosa corporación, desde su fundación hasta nuestros días.

Recordó que la Academia fue fundada el 28 de mayo de 1811 por el doctor Colomar García y sus seis compañeros —tres médicos y tres cirujanos— y glosó el pésimo estado sanitario de España en aquella época, en que había estallado una epidemia de fiebre amarilla, lo que dio lugar a que la Academia murciana se multiplicase para atajar el mal, mereciendo la felicitación y gratitud del Gobierno.

Describió también la epidemia palúdica de 1641, que constituyó la máxima preocupación de aquel tiempo, así como la terrible epidemia del cólera, que puso a prueba la capacidad de trabajo y el gran espíritu de abnegación, tanto del fundador de la Academia, doctor Colomar, como de sus principales colaboradores; el farmacéutico señor García de Ossorio, secretario que fue del Ayuntamiento de nuestra ciudad; el doctor Roldán y otros.

Habló de los Estatutos de la Academia, promulgados el 28 de septiembre de 1815, y de la creación de la sección de Ciencias Naturales, integrada entonces por tres profesores; dedicó un sentido recuerdo a los fundadores de la Academia y terminó rindiendo asimismo homenaje a la memoria de sus presidentes más recientes, doctores Sánchez García y Pérez Mateos.

El magnífico discurso del doctor Gelabert Aroca fue premiado con una calurosa salva de aplausos.

**ENTREGA DE PREMIOS**

★ A continuación se procedió por el doctor Meseguer a la entrega de los premios correspondientes al concurso convocado por la Academia.

El primero, de diez mil pesetas, instituido por la propia Academia, fue otorgado al joven doctor don Salvador Martínez Artero, de nuestra capital, hijo del ilustre doctor Martínez Palomo; y el segundo, también de diez mil pesetas, al doctor don Vicente Paset, de Valencia.



El joven doctor Martínez Artero, recibiendo su premio

Por último fue servida una copa de vino español.

**SESION CIENTIFICO-LITERARIA**

Después de girar una visita al Museo Saltillo, se celebró, por la tarde, a las siete y media, también en la Casa de Cultura, una sesión científico-literaria presidida por el rector de la Universidad, señor Batlle; gobernador militar, general Baxi, y presidente de la Academia, doctor Meseguer.

La sesión tuvo carácter de homenaje a los académicos doctores Lóstau y Gómez de Membrillera, obispo; médico, doctor Guillamón Conesa, y farmacéutico señor Gelabert Aroca, con motivo de haber cumplido setenta años de edad.

Hizo la apología del doctor Lóstau el doctor Valenciano Gaya, quien trazó una magnífica semblanza del ilustre biólogo, al que tanto debe nuestra Universidad. Exaltó su dedicación a la ciencia y su pasión por la biología, diciendo que constituye el más perfecto ejemplo de identificación de mundo y obra, sin esperar nada de la sociedad, pues en el doctor Lóstau sólo arde perenne la llama viva de la Ciencia.

A continuación, el doctor Clavel Nolla trazó una magistral estampa del doctor Guillamón, abnegado médico de familia que se consagró al sacerdocio de la Medicina para servir con vocación de apóstol. Evocó su dilatada vida profesional, sus investigaciones y su labor como publicista, y terminó haciendo un terroroso canto a la figura y la obra del veterano doctor, recientemente galardonado con la gran cruz de la Orden de San Gregorio Magno.

El farmacéutico don José Montañinos habló a continuación para ensalzar a su compañero, don Enrique Gelabert Aroca, de quien asimismo hizo un encendido panegírico en el que puso de relieve sus grandes virtudes humanas y profesionales.

Por último, en nombre de los tres homenajeados, pronunció unas palabras de gratitud el joven doctor Guillamón Alcántara, hijo del doctor Guillamón Conesa.

Todos fueron aplaudidísimos. Terminó la sesión con una proyección de películas científicas.

#### HOY, SESION DE CLAUSURA

Esta mañana se celebrará en el Ayuntamiento la solemne sesión de clausura.

En la imposibilidad de asistir, el presidente del Colegio general de Colegios Médicos de España, doctor Crespo Alvarez, ha delegado su representación en el presidente de este Colegio, doctor Clavel Nolla.

#### EL MIERCOLES, SESION CLINICA EN EL COLEGIO MEDICO

El próximo miércoles, día 31, a las siete de la tarde, se celebrará en el Colegio Oficial de Médicos una sesión clínica, en la que intervendrán los doctores Albasanz Guardia, López Hueso y Fernández Jara.



# CRONICA de la CAPITAL

## La R. Academia de Medicina conmemora el CL aniversario de su fundación

La Real Academia de Medicina y Cirugía de Murcia ofreció ayer los actos organizados con motivo del ciento cincuenta aniversario de su fundación.

A las once de la mañana, la Junta de Gobierno con su presidente doctor don Emilio Meseguer Pardo y académicos, asistió a una misa en la Iglesia parroquial de San Miguel, que ofició el párroco, reverendo don Manuel López Alemán.

Después en el "auditorium" de la Casa de Cultura, en la que tiene su domicilio oficial la Academia, se celebró el solemne acto de apertura.

Por la tarde, hubo sesión en el teatro, en homenaje de los académicos doctor Gel-

### Rindió homenaje a los académicos doctores Loustau, Guillamón Conesa y Gelabert Aroca

### Roy se celebrará so'enne sesión de clausura, presidida por el gobernador civil, que representará al ministro de Educación Nacional

bert Aroca, Guillamón Conesa, Loustau y Gómez de la Mena.

El solemne acto estuvo presidido por el Dr. Meseguer Pardo, presidente de la Cor-

poración; gobernador civil y militar, Prelado de la diócesis, presidente de la Audiencia, jefe provincial de Sanidad, alcalde, rector, diputado provincial señor García Abe-

llán, en representación del presidente de la Diputación; delegados provinciales de los Ministerios de Información y Turismo y de la Vivienda; y secretario de la Academia, doctor Sánchez Parra (R.)

Asistieron los académicos y bastantes médicos de la provincia, figurando entre las representaciones de otras Academias los doctores Sureda, de Palma de Mallorca; Zúñiga, secretario perpetuo de la Academia de Farmacia de Madrid; Rocha, de Barcelona; Blázquez, presidente de la Academia de Sevilla; y Pellido, de Alicante.

Se inició el acto con la lectura del resumen del acta de la sesión en la que se adoptó el acuerdo de organizar los actos conmemorativos de la fundación de la Academia, acaecida el día 28 de mayo de 1811, en una sesión constitucional celebrada en las Casas Consistoriales de Murcia.

#### SALUTACION DEL DOCTOR MESEGUER PARDO

El presidente doctor Meseguer Pardo, dirigió unas palabras de salutación a las autoridades de nuestra provincia.

El marqués de...  
causa la  
admiraación de  
España  
MONUMENTAL

céuticos; todos con el apoyo de las autoridades civiles, militares y eclesiásticas de la Murcia de entonces y muy especialmente de su Concejo, en cuya sala consistorial se extendió la primera acta de la Academia.

Después hace un detenido bosquejo de la situación de España, tanto en su aspecto político como sanitario, poco propicio, a fundaciones de esta clase; y especialmente Murcia, a la que aflujó el enorme contingente de enfermos y heridos procedentes de las fuerzas españolas que resistían al intento de dominación napoleónica.

Expone la situación murciana en el orden sanitario: paludismo, viruela y difteria, con la amenaza latente de la fiebre amarilla que llegó a azotar Cartagena en el año 1808; y ante tales azotes la postura de los académicos de entonces, que supieron vencerlo adverso de un ambiente que tanto influye siempre en un orden vital, para la prosperidad de todo género de actividades.

En su documentado estudio histórico el doctor Gelabert Aroca reconstruye las principales actividades académicas, vicisitudes pasadas por la Academia, etc., resaltando el hecho de que jamás tuvo actividades políticas, conviviendo en la más franca cordialidad las más dispares ideologías de sus miembros, las que nunca llegaron a manifestarse en su seno.

Termina su interesante trabajo con un cariñoso recuerdo para los académicos murcianos que más la prestigiaron, entre ellos el doctor don Emilio Sánchez García, que dejó a la posteridad una entidad netamente murciana e íntimamente vinculada a Murcia y el doctor don José Pérez Mateos, que por fin le dió un domicilio fijo, en esta Casa de Cultura, después de largos años de usufructo de la R. Sociedad Económica de Amigos del País.

#### ENTREGA DE PREMIOS

Una vez leída el acta de la Comisión académica que ha juzgado el concurso de premios, se entregaron los diplomas y medallas de académicos a los médicos don Salvador Martínez Artero, por su trabajo «Estudio electroforético de las proteínas, lípidos, glúcidos, séricos en los fructurados», y don Vicente Pese-Lorca, de Valencia, por su trabajo «Doctrina intelectualista del delirio en Pedro Miguel de Heredia, fallecido en 1635». Premios con dotación de 10.000 pesetas.

Levantada la sesión, el doctor Gelabert Aroca y los médicos premiados señores Martínez Artero y Pese-Lorca recibieron numerosas felicitaciones.

DE LA TARDE

## Homenaje a los doctores Loustau, Guillamón Conesa y Gelabert

La tarde, a las siete y la Academia celebró sesión científico-literaria por de los académicos don José Loustau, don Guillamón Conesa y Enrique Gelabert Aroca, que asistió una nutrida representación de la clase médica y farmacéutica. La sesión estuvo presidida por el rector de la Universidad, señor Batlle Vázquez; Meseguer Pardo; gobernador militar, general Bardo; Dr. Bágüena, presidente de la Academia de Valencia y rector de la Facultad de Medicina de su Universidad; y académicos murcianos a quienes se rendía el homenaje.

Primeramente fue leída el acta de la sesión académica en la que se adoptó el acuerdo de rendir el homenaje y precisando que coincidiendo con los cincuenta años de la creación de la Academia.

### INTERVENCIÓN DEL DR. VALENCIANO

La figura y obra del académico Dr. D. José Loustau y la de Membrillera fue recordada por el doctor y académico D. Luis Valenciano Gaya. Los maestros —dijo refiriéndose a la labor docente del señor Loustau— nos dejaron una vivencia más plena de afectuosa dedicación, de empeño tanto en la tarea de enseñar como en el afán de acercamiento y comprensión. Su magisterio no fue nunca una labor fría y en su persona, afirmó después, queda simbolizado el espíritu de la Universidad murciana.

Traza a continuación una perfecta y bella semblanza del perfil científico y la obra del Dr. Loustau, afirmando que su obra fue sobre todo devoción didáctica.

### EL DR. GUILLAMÓN CONESA Y SU OBRA

Después intervino el académico y presidente del Colegio Médico, Dr. don Manuel Clavel Nolla, encargado de glorificar la figura del Dr. Guillamón Conesa.

Pasó de unos recuerdos de la niñez que tuvieron como marco las orillas del Mar Menor, concretamente Santiago de la Ribera, cuando en la mañana de cada día el Dr. Guillamón Conesa dejaba la placidez de la vida familiar para dirigirse a Murcia en cumplimiento de su labor profesional, de verdadero médico de familia, consejero y guía a un mismo tiempo. Ac-

tuación auténticamente sacerdotil, con una serie diaria y callada de pequeños actos médicos lleno de cualidades humanas, de mucho más valor, a lo largo de toda una vida profesional, que sólo un acto científico, por mucho que éste pueda tener.

Después de aludir a aquella medicina, tan lejos de ésta, pero en la que el Dr. Guillamón estuvo siempre al corriente de los últimos avances, expuso la labor investigadora del homenajeado, su vida pública, y en ella su destacada actuación en otros campos de la vida social, concretamente en la Acción Católica murciana, que le hizo merecer del anterior Santo Padre la concesión de la Gran Cruz de San Gregorio Magno.

### PALABRAS DEL DR. MONTESINOS

El Dr. Montesinos glosó la figura del Dr. Gelabert Aroca, sencillo, bueno y por lo tanto profundamente humano, que no tiene nada precisamente por haberlo dado a los demás, y amigo incluso de sus enemigos.

Seguidamente se extendió en la interesante vida y obra de este farmacéutico que calificó de ejemplar, recordando sus estudios del bachillerato en el Instituto de San Isidro de Madrid y los de la licenciatura en una época poco propicia, por el ambiente agitado que provocó en España la pérdida de sus colonias. La apertura de su consulta, una vez terminada la carrera, en Torre Pacheco; su venida a Murcia en 1911, con la apertura de la farmacia de Santa Teresa, en donde realiza una interesante labor que hace compatible con otra serie de actuaciones públicas en diferentes servicios sanitarios, hasta el punto de poderse decir de él con propiedad que lo ha sido todo en la Farmacia, pues a los cargos ostentados en el Colegio Farmacéutico de Murcia y a su ingreso en la Academia, se une la concesión del Premio Carracci, la más alta distinción para un profesional, otorgada por la Real Academia de Farmacia de Madrid.

Terminó expresando a los tres académicos homenajeados el testimonio de su profundo afecto.

En nombre de ellos contestó el Dr. Guillamón Alcántara. En sus palabras agradeció el homenaje que se les rendía y especialmente el dedicado a su padre.

Por último habló el rector, señor Batlle Vázquez, añadiéndose al homenaje en nombre de la Universidad y poniendo de manifiesto los estrechos lazos que existen entre ella y las Academias.

### LECTURA DE LOS TRABAJOS PREMIADOS

Continuada la sesión bajo la presidencia del Dr. Bágüena, los médicos premiados hicieron una exposición de sus trabajos, terminando el acto con la proyección de unas películas de carácter científico.

### HOY ACTO DE CLAUSURA

Hoy, a las doce, se celebrará solemne sesión de clausura en el salón de sesiones del Ayuntamiento.

La R. Academia de Medicina ofrecerá después un almuerzo en honor de las autoridades, académicos murcianos y de otras provincias.



# CRONICA de la

## Magnífica disertación del doctor Lain Entralgo

### Clausura de los actos del CL aniversario de la Academia de Medicina

Con un brillante acto celebrado a mediodía del domingo en el salón de sesiones del Ayuntamiento, la Real Academia de Medicina y Cirugía de Murcia clausuró los organizados para conmemorar el CL aniversario de su fundación.

La Corporación Municipal recibió el título de "Miembro de honor" de la Academia, asistiendo las primeras autoridades murcianas y representaciones de las demás Academias y Corporaciones. Presidió la clausura el gobernador civil, que ostentaba la expresa delegación del ministro de Educación Nacional.

#### ENTREGA DEL TÍTULO DE «MIEMBRO DE HONOR»

Leído por el secretario de la Academia, Dr. Sánchez-Parrá, el extracto del acta de la sesión académica en la que se acordó nombrar al Ayuntamiento de Murcia «Miembro de Honor» de la misma, su presidente, Dr. Meseguer Pardo, entregó al alcalde, señor Gómez J. de Cisneros un artístico pergamino en el que queda transcrito el acuerdo, y la correspondiente medalla conmemorativa del CL aniversario.

A las cariñosas palabras de ofrecimiento del presidente,

respondió el alcalde en nombre de la Corporación Municipal con otras de profundo agradecimiento, en las que hizo constar los estrechos lazos que unen a ambas Corporaciones y los servicios prestados a Murcia por su Real Academia de Medicina.

#### DISCURSO DEL DR. LAIN ENTRALGO

El Dr. Alberca Lorente, en nombre de la Academia, hizo la presentación del Dr. don Pedro Lain Entralgo, académico de la Real de la Lengua y de la de Medicina, cuya figura destacó.

Su disertación versó sobre «La relación entre el médico y el enfermo». Después de unas palabras, a manera de preámbulo, en las que se refirió a ciertos afanes que en España se dejan sentir, como si se pretendiese hacer tab'a rasa de su pasado; citando ciertas reformas, en el mismo corazón de Madrid, denotadoras de cómo se repeló el pretérito, analizó el concepto griego de la amistad, refiriéndose en primer lugar «al instinto de conservación de la vida», a la «ayuda al semejante enfermo», partiendo de estos dos apartados: primero, amistad genérica, al hombre, en cuanto tal hombre; y segundo, amistad personal a tal hombre.

Después de definir el pensamiento aristotélico de «desear el bien del amigo, por el amigo mismo», terminó su recorrido histórico hablando de la «Philoteknia»; del amor hacia aquello que nos permite imitar la naturaleza en sus movimientos hacia la perfección; de la Medicina, «ciencia del amor a cuerpos en cuanto curar es imitar y ayudar a la naturaleza en su misión hacia la salud»; de la expresión médica de la novedad cristiana, asistencia a moribundos, incurables, tarados, con cita de la doctrina de la Iglesia; y de la asistencia médica desinteresada.

El Dr. Lain Entralgo terminó su disertación felicitando a la Academia por el CL aniversario de su fundación.

Cerró el acto el gobernador civil que, después de glosar algunas de las palabras del Dr. Lain Entralgo, felicitó a la Academia por la brillantez de los actos celebrados. Finalmente declaró, en nombre del ministro de Educación, clausurados los mismos.

Después del almuerzo ofrecido por la Academia en honor de las autoridades y personalidades médicas, los asistentes se dirigieron a visitar el Santuario de Nuestra Señora de la Fuensanta, de donde continuaron al Mar Menor, en cuyo Hotel «Los Arcos» fue ofrecido por la Academia un cock-tail.









